

Dimanche 30 novembre 2025
1^{er} dimanche de l'Avent – Année A

V + J

« C'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra ». Voilà quelque chose de bien compliqué pour débuter un chemin de préparation. On aime bien prévoir les choses, avoir son programme d'entraînement : semaine 1 je vais devoir faire ceci, semaine 2 cela, semaine 3 encore cela, pour enfin atteindre son but.

Et là, Jésus nous annonce : « c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra ». Manque de chance, voilà que le moment tant attendu, tant préparé, eh bien ne sera pas celui auquel on pense.

Imaginez, vous vous entraînez pour une course, et finalement on vous appelle, le départ est reporté une semaine plus tôt ou un mois plus tard, et même là, on vous dit qu'on ne sait pas vraiment quand il aura lieu. Tout est perturbé, tous nos repères changent.

Notre envie de maîtriser les choses est totalement remise en question.

Comment va-t-on faire ?

« Veillez donc, tenez-vous donc prêts », voilà l'attitude que nous demande le Seigneur.

Il n'y a pas de moment idéal pour être prêt. Le mieux est de tendre toujours au meilleur de nous-même.

Je ne sais pas vous, mais j'ai toujours eu du mal avec ce que j'ai l'habitude d'appeler « les opérations portes ouvertes ». Parce que quelqu'un arrive, on sort la grande décoration, même parfois des choses que l'on n'a jamais chez soi habituellement. Bref, on présente quelque chose qui finalement n'a plus rien à voir avec ce que l'on est véritablement, pour faire vitrine.

A voir la demande du Seigneur aujourd'hui, je ne pense pas qu'il attende cela de nous non plus.

Si nous connaissons le jour de notre passage devant lui, il serait bien possible que nous essayions de faire notre journée « portes ouvertes » devant le Seigneur, en nous faisant le plus beau possible, en lui présentant le meilleur de nous-même.

Alors c'est une belle démarche, ce sera sous doute pour lui plaire. Mais comme nous ne savons ni le jour ni l'heure de notre rencontre avec lui, nous ne pouvons pas tenir en image vitrine toute notre vie.

Aussi, il nous faut, peu à peu, chercher à devenir de plus en plus fidèles à la Parole de Dieu dans notre vie quotidienne.

Comme ça, peu à peu, se tenir bien devant le Seigneur, ce ne sera plus une position pour faire bien devant Dieu, mais ce sera petit à petit quelque chose de plus en plus naturel.

Si je chemine selon les commandements de Dieu que je cherche à rester sur ce chemin, alors quand il viendra, je n'aurais pas besoin de montrer un autre visage que le mien, tout naturellement.

Aujourd'hui, nous débutons le chemin de l'Avent. Chemin qui nous fait aller vers le mystère de la venue de Dieu parmi nous, au milieu de notre humanité.

Il ne vient pas en contrôleur de notre humanité, il ne vient pas pour nous écraser d'un pouvoir dominateur. Il vient tout simplement de la même manière que nous, pour nous montrer l'exemple d'une vie dirigée vers le Père.

Alors, prenons le chemin qu'il nous montre et avançons avec confiance vers la fête de Noël au cours de ce parcours de l'Avent qu'il nous est demandé de vivre.

Que le Seigneur nous accompagne dans cet effort quotidien.

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs